
Anche se l’argomento sarebbe di stretta pertinenza dello specifico settore sportivo, il mio articolo non può
però prescindere dal cominciare parlando dei risultati ottenuti durante l’anno dai giovani atleti del nostro
settore bocce. I due Titoli Italiani e soprattutto il primo Mondiale conquistato dalla nostra Società ben
meritano di trovare spazio in questo articolo per essere messi in giusta evidenza. Questi risultati che ci
onorano ci fanno assumere, in questo sport, una dimensione oltre che Nazionale anche Internazionale. Penso
di cogliere un sentimento comune trasmettendo a nome di tutti i soci le più sentite felicitazioni ai componenti
della squadra juniores Campione d’Italia e a Luca Domaneschi neo Campione Mondiale. 

TRIMESTRALE DI INFORMAZIONE SOCIALE - ANNO XXIX - N. 66 - DICEMBRE 2023

CAMP ION I

Prendiamo ora in esame alcuni temi oggetto di studio e programmazione.

 MANUTENZIONI STRAORDINARIE
L’età delle nostre strutture ci costringe purtroppo ad un continuo ed approfondito monitoraggio in modo
tale da prevenire eventuali problematiche che potrebbero comprometterne la funzionalità e questo
specialmente nel momento della stagione di maggior utilizzo da parte dei Soci.
Alcune strutture, come le piscine, sono per noi essenziali e come ben illustrato nella nota integrativa al
bilancio quest’anno, potendo contare su una certa disponibilità economica, si è deciso di porre rimedio ad
alcune situazioni molto delicate che negli anni si sono create. Quindi abbiamo programmato una serie di
manutenzioni straordinarie assolutamente indispensabili, che iniziate ad ottobre 2023 vedranno il loro
compimento nella primavera del 2024.
 

Piscina Lato Po
Il suo telo di rivestimento è da anni sotto osservazione. Allo svuotamento della piscina presentava dovunque
macchie dovute all’infiltrazione di umidità. Solo con una pulizia profonda fatta a inizio stagione con appositi
materiali si riusciva in qualche modo a porre rimedio a questo grave problema. Purtroppo questa pulizia ha
avuto come effetto collaterale quello di assottigliare lo spessore del telo rendendolo anche più poroso e
quindi accentuando sempre di più il fenomeno. Su consiglio di esperti si è anche deciso di passare dal
rivestimento con telo ad uno con piastrelle. Quindi ad ottobre si è provveduto alla rimozione del telo, alla
predisposizione delle pareti intonacandole, alla sistemazione della soletta di fondo per poter in primavera
completare l’intervento con il materiale già acquisito.

Segue pag. 3 
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Piscina Idro
Il problema di questa piscina riguarda il calpestio attorno alla vasca. La posa delle mattonelle risale alla primavera
del 2001 quindi oltre 22 anni fa. Nel corso degli anni abbiamo provveduto in diverse occasioni a sostituire parti che
si staccavano, però il problema ultimamente è diventato talmente esteso (complici anche le due piccole piene del
Po di novembre 2019 e febbraio 2020 che però hanno interessato questa piscina) che ci siamo visti costretti ad un
intervento radicale. Anche in questo caso a partire dal 16 ottobre, primo giorno di chiusura della piscina, i nostri
operai hanno provveduto alla rimozione di mattonelle e colla facendo una rasatura della soletta di modo che in
primavera si potrà procedere alla stesura dello strato impermeabilizzante e alla posa dei piastroni.

Piscina Oasi
Anche questo intervento si è reso assolutamente necessario a causa dell’acqua che si è infiltrata e accumulata al di
sotto del telo. Sicuramente quanto avvenuto è da imputarsi in parte alla non perfetta tenuta del telo ed in parte a
qualche assestamento della parte strutturale. I nostri operai hanno provveduto alla rimozione del vecchio telo e la
Ditta Acquafert, a cui ci siamo affidati per la posa di quello nuovo, dopo una verifica tecnica ci ha assicurato che
non sono necessarie ulteriori operazioni di predisposizione. La posa verrà effettuata con l’inizio della bella
stagione. Dovendo effettuare l’intervento su questa piscina che negli anni è risultata di assoluto gradimento per i
Soci e sentito il parere della Ditta Acquafert, che quanto è nostra intenzione realizzare non comporterebbe
problemi per la posa del telo, abbiamo dato all’Architetto mandato per predisporre un’ulteriore “spiaggetta” anche
nella parte profonda della piscina raddoppiando così la disponibilità per chi volesse prendere il sole stando disteso
nell’acqua.

IMPIANTO FOTOVOLTAICO
Per alleggerire la nostra dipendenza dai classici fornitori di energia e andare verso una produzione “green”
abbiamo valutato e poi accettato la proposta della Ditta Power Sol di Padova per l’installazione di un impianto
fotovoltaico della potenza di circa 120 Kw con formula “Esco” al posto dell’impianto solare posizionato sulla
terrazza del bar ristorante. Con questa formula la ditta sopracitata si assume tutte le spese di installazione,
allacciamento e manutenzione restando però “padrona” dell’energia prodotta. Per noi quindi niente investimento
iniziale e niente rata mensile, dovremo solo acquistare da loro l’energia che ci serve ad un prezzo concordato
inferiore del 40% a quanto pagheremmo al nostro fornitore. Questo si traduce per noi in una garanzia di pronto
intervento in caso di malfunzionamento dell’impianto o di rottura di uno dei componenti, in quanto il guadagno
della ditta Power Sol è direttamente correlato alla quantità di energia che ci vendono. Il contratto ha la durata di 12
anni, però a partire dal quarto anno potremo riscattarlo con prezzi già concordati e allo scadere la cifra per il
riscatto finale è fissata a € 1.500 + IVA. Avremo quindi 4 anni di tempo per verificare quale sarà l’andamento dei
costi dell’energia, constatare l’effettivo rendimento dell’impianto e comparare il risparmio che avremmo
continuando ad acquistare l’energia rispetto a quello se ne fossimo noi i produttori. In base a questi dati potremo
decidere se sarà conveniente per noi riscattare l’impianto tenendo però presente che dovremmo poi assumerci
l’onere di manutenzioni e riparazioni. 
 
INVESTIMENTI  2024
Quest’anno l’obiettivo che ci siamo prefissati fin da subito era quello di realizzare una struttura che permettesse
alla Società di offrire un’ulteriore opzione sportiva ai soci, senza però dover ricorrere a nuovi finanziamenti.
Pertanto abbiamo concentrato la quasi totalità delle nostre risorse verso un unico importante investimento: la
realizzazione di due campi da Padel. La struttura è stata molto richiesta anche tramite una petizione firmata da
circa 200 soci. L’investimento previsto la cui entità è di circa euro 165.000 (vedi bilancio) e che porteremo
all’approvazione dell’assemblea con il bilancio preventivo 2024 dovrà però seguire uno specifico iter burocratico
dovendo essere presentato ai vari enti preposti per il rilascio delle relative autorizzazioni. Essendo realizzato in
area golenale, quindi area soggetta a particolari vincoli, inizialmente si deve ottenere dietro presentazione di
perizia idraulica il parere positivo di AIPO (Agenzia Interregionale per il fiume Po). Questo parere favorevole è però
subordinato al fatto che l’impianto debba avere particolari caratteristiche e nello specifico debba avere le pareti
facilmente rimovibili in caso di esondazione del Po (l’ostacolo delle pareti al deflusso delle acque potrebbe creare
vortici che andrebbero a erodere l’argine). Avuto questo parere si dovranno presentare poi le pratiche ambientali
ed edilizie alle competenti commissioni del comune. Non sarà un percorso né facile né veloce che vedremo di
accelerare per poter realizzare l’impianto entro l’estate del 2024. Questo è il primo passo che dobbiamo riuscire a
realizzare e che potrebbe essere per il futuro la base di partenza per realizzare la copertura dell’impianto, opera
questa che potrà essere eseguita senza nessuna complicazione per la struttura già esistente. 



NORME DEL DECRETO LEGISLATIVO N. 36/2021 
Il Decreto Legislativo sulla base della nuova Legge dello Sport impone degli adeguamenti statutari senza i quali non
sarà possibile mantenere l’iscrizione al RAS (Registro delle Attività Sportive dilettantistiche) necessaria per proseguire
l’attività sportiva e come ASD usufruire delle agevolazioni fiscali connesse. Questi adeguamenti imposti dal legislatore
non modificano però in modo sostanziale il nostro Statuto, ma vanno a migliorare e specificare alcune modalità di
attuazione delle attività.
Riportiamo gli articoli che hanno subito modifiche lievi modifiche ricordando che a partire dall’articolo 4, che sarà
soppresso, tutti gli articoli successivi cambieranno numerazione. 
Inoltre il termine di “socio” viene sostituito con il termine “associato”.

Art. 4 – Art. 53: soppressi perché quanto da essi enunciato è già incluso in altri articoli
Art. 8 – Art. 9: cambiano numerazione e introducono la possibilità a ragazzi e juniores di partecipare alle
assemblee
Art. 16 - Art. 22: cambiano numerazione e introducono la possibilità di partecipare all’assemblea ai soggetti
menzionati negli articoli
Art. 25 - Art. 40: cambiano numerazione e quanto enunciato viene meglio specificato
Art. 18 bis – Art. 18 ter – Art. 30 – Art. 31 – Art. 46: cambiano numerazione e vengono cambiati alcuni termini
Art. 34: cambia numerazione e vengono tolti i riferimenti legislativi
Art. 35: cambia numerazione e introduce l’assemblea straordinaria per variazioni dello Statuto
Art. 43: cambia numerazione e introduce la possibilità di avere un unico revisore anche esterno

Riportiamo sotto la comparazione dei principali articoli oggetto di sostanziale modifica.

[originale] ART. 3 - L'Associazione ha lo scopo:
a) di promuovere attraverso l’attività didattica, propedeutica o complementare, gli sport del canottaggio, della canoa, del nuoto,
del tennis, delle bocce nonché di ogni altra disciplina sportiva riconosciuta dal CONI. A tal fine possono essere istituiti specifici
settori sportivi la cui attività sarà disciplinata con apposito capitolo del Regolamento Generale. 
b) di promuovere, organizzare e partecipare alle manifestazioni e gare delle attività sportive praticate.
c) di svolgere attività ricreative e culturali nell’ambito della propria programmazione sociale. 
L'Associazione per conseguire i suoi scopi accetta di conformarsi alle norme e direttive del CONI, del CIO, delle Federazioni
Sportive e degli Enti di promozione sportiva a cui la stessa è libera di aderire.

[modificato] ART. 3 - L'Associazione ha lo scopo:
a) di promuovere l'esercizio in via stabile e principale, dell'organizzazione e gestione delle attività sportive dilettantistiche ivi
compresa la formazione, la didattica, la preparazione e l'assistenza degli sport del Canottaggio, del Nuoto, del Tennis, delle
Bocce, del Tennis Tavolo nonché di ogni altra disciplina sportiva riconosciuta dal CONI e dal CIP mediante l'iscrizione al suo
Registro e al Registro delle Associazioni Sportive Dilettantistiche tenuto dal Dipartimento dello Sport della Presidenza del
Consiglio dei Ministri.
A tal fine possono essere istituiti specifici settori sportivi la cui attività sarà disciplinata con apposito capitolo del Regolamento
Generale;
b) di promuovere, organizzare e partecipare alle manifestazioni e gare delle attività sportive praticate;
c) di svolgere, previa delibera dell'organo amministrativo e inserite nell'ambito della propria programmazione sociale, attività
diverse rispetto a quelle svolte in via stabile e principale, che abbiano carattere secondario e strumentale rispetto alle attività
istituzionali, secondo i criteri e i limiti previsti dall'art. 9 del D.Lgs. n. 36/2021 e successive modifiche ed integrazioni, anche e
non solo, al fine di reperire i fondi necessari al raggiungimento delle proprie finalità;
d) l'associazione per conseguire i suoi scopi accetta di conformarsi alle norme e direttive del CONI, del CIO, del CIP, delle
Federazioni Sportive, delle discipline sportive associate (DSA) e degli Enti di promozione sportiva a cui la stessa è libera di
aderire.

Il nuovo articolo 3 definisce in modo più esaustivo quali sono gli scopi e le attività che la nostra
Associazione deve perseguire e le modalità di attuazione nel rispetto di quanto previsto dagli Enti
Sportivi.
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[originale ] ART. 33 - Possono partecipare all'Assemblea i soci di cui all'articolo precedente in regola con i pagamenti. Ogni
socio ha diritto a un voto secondo l'art. 2532 c.c..
Il socio può farsi rappresentare da altro socio con diritto di voto mediante delega scritta; ogni socio non può ricevere più di
una delega. 
Possono essere invitati a presenziare all'assemblea gli esponenti del C.O.N.I. e delle sue federazioni e i soci non muniti del
diritto di voto, nonché terze persone utili allo svolgimento dei lavori assembleari.
Nelle deliberazioni di approvazione del bilancio consuntivo ed in quelle che riguardano la loro responsabilità i Consiglieri non
hanno voto. Nelle deliberazioni che riguardano la loro responsabilità i Revisori non hanno voto.

[modificato] ART 34 - Possono partecipare all'Assemblea gli associati di cui all'articolo precedente in regola con i pagamenti.
Ogni associato ha diritto ad un voto.
L'associato può farsi rappresentare da altro associato con diritto di voto mediante delega scritta; ogni associato non può
ricevere più di una delega.
Gli associati minorenni, appartenenti alla categoria RAGAZZI e JUNIORES, esercitano il diritto di partecipazione in Assemblea ed
esercitano il proprio diritto di voto a mezzo di chi esercita la responsabilità genitoriale o ne ha la tutela.
Possono essere invitati a presenziare all'assemblea gli esponenti del C.O.N.I. e delle sue federazioni e gli associati non muniti
del diritto di voto, nonché terze persone utili allo svolgimento dei lavori assembleari.
Nelle deliberazioni di approvazione del bilancio consuntivo ed in quelle che riguardano la loro responsabilità i Consiglieri non
hanno voto. Nelle deliberazioni che riguardano la loro responsabilità i Revisori non hanno voto.

Il vecchio articolo 33 cambia numerazione e diventa 34. Introduce la possibilità di voto indistintamente
per tutti gli associati che pagano una quota sociale per non ledere il principio di democraticità.

Il suddetto Decreto riforma anche la figura del collaboratore sportivo il cui contratto diventa di collaborazione
continuativa (co.co.co.) assumendo quindi quasi la connotazione di un dipendente a tempo determinato
mantenendo però la sua autonomia nella programmazione dell’attività.
Questi contratti dovranno essere inseriti nel RAS e i collaboratori dovranno inoltre partecipare a corsi di formazione
di base inerenti la sicurezza sul lavoro. 
Inoltre, per una maggior tutela del collaboratore, oltre ad innalzare la cifra oltre la quale il soggetto è tenuto a
versare la tassazione IRPEF, introduce anche la contribuzione INPS che sarà versata in parte dal collaboratore (1/3)
e in parte dalla Società (2/3) per il 24% o 27% (a seconda della sua posizione contributiva) della somma eccedente
ai 5.000 € percepiti dal collaboratore in un anno.

GESTIONE BAR
A novembre c’è stato il cambio di gestione del nostro bar ristorante. Alla Società Rosé è subentrata la Società
Kimera Srl.
Un ringraziamento a Elena e al suo staff per quanto fatto in questi due anni e un particolare augurio a Emanuele,
Maria Chiara e Veronica per il nuovo percorso che hanno da poco intrapreso insieme alla Canottieri Flora.
Ricordo agli associati l’appuntamento dell’Assemblea del 17 dicembre alle ore 10.00. 
Per l’importanza degli argomenti trattati si raccomanda la puntualità vista la presenza del Notaio. 
Buon Natale e buone feste a tutti gli Associati! 

Il Presidente
Pierangelo Fabris
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Il vecchio articolo 28 cambia numerazione e diventa 29. Indica con una nuova impostazione qual è il
patrimonio societario e vieta la distribuzione di utili o avanzi di gestione.

[originale] ART. 28 - Il patrimonio sociale si distingue in:
a). patrimonio destinato ai fini del riconoscimento giuridico (art. 12 c.c.), pari al momento dell'approvazione del presente
Statuto a €. 129.114,00 (centoventinovemilacentoquattordici) come risulta da perizia asseverata, investito in terreni di
proprietà dell'Associazione adibiti a strade, parcheggi e zone verdi;
b). patrimonio disponibile, costituito da tutti i restanti immobili costruiti su area demaniale o di proprietà esclusiva, dagli
impianti e dalle attrezzature sportive e ricreative, dai residui beni mobili, dalla liquidità e dai crediti, dai debiti di varia natura,
dalle donazioni eredità e legati, dai trofei e dai premi, come risultanti al momento dell'approvazione del presente Statuto o di
futura acquisizione.

[modificato] ART 29 - Il patrimonio sociale dell'Associazione è costituito:
- da tutti i beni mobili ed immobili di proprietà della Associazione, anche in seguito a successioni, lasciti e donazioni;
- dai trofei e premi vinti dall'Associazione.
E' fatto divieto di distribuire anche in modo diretto, utili o avanzi di gestione, nonché fondi o riserve o capitale durante la vita
dell'Associazione, salvo che la destinazione o la distribuzione non siano imposte dalla legge. E' inoltre vietata la distribuzione,
anche indiretta, di utili e avanzi di gestione, fondi o riserve comunque denominati, agli associati, lavoratori e collaboratori,
amministratori e altri componenti degli organi sociali, anche nel caso di recesso o di qualsiasi altra ipotesi di scioglimento
individuale del rapporto.
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I Signori  Soci sono convocati in Assemblea Ordinaria per il giorno

17 DICEMBRE 2023
alle ore 05.30 in prima convocazione ed alle

ore 10.00 in seconda convocazione,
in seconda convocazione, valida a tutti gli effetti, presso la sala
Ristorante dell’Associazione – Via Riglio n. 14 - Cremona – per

trattare il seguente: 

ORDINE DEL GIORNO

1) Elezione Presidente, Segretario dell’Assemblea e
scrutatori;
2) Adeguamento dello Statuto dovuto al D.Lgs. n.36 del
2021;  
3) Votazione delle modifiche apportate allo Statuto;
4) Presentazione del Bilancio Preventivo per d’esercizio
2024:
5) Interventi dei Soci;
6) Votazione del Bilancio Preventivo 2024;
7) Esenzione pagamento quote sociali per meriti sportivi;
8) Varie ed eventuali.

 

Ogni socio, debitamente munito di delega, potrà votare oltre che
per sé, anche per altro socio. 
Ogni socio può essere portatore di una sola delega (art.33 dello
Statuto).

                                             p. IL CONSIGLIO DIRETTIVO
                                                       IL PRESIDENTE

                                                       Pierangelo Fabris  

PRIMA QUOTA SOCIALE
2024

A norma dell'Art.33 dello Statuto,

il sottoscritto_________________________ 

__________________________________
 
Tessera n.___________________

DELEGA il Socio

Ordinario____________________________

___________________________________

Tessera n.___________________

a rappresentarlo all'Assemblea Ordinaria del
17.12.2023.

---------------------------------------- 
Firma del socio

Pagamenti effettuabili 
da lunedì 08 gennaio a lunedì 22 gennaio 

Є 245,00 SOCI ORDINARI 
Є 135,00 SOCI JUNIORES 
nati negli anni 2006/2007/2008/2009
Є 110,00 SOCI ANZIANI 
€ 117,50 SOCI "PATRONI 2021" (rata unica)
Є 107,50 SOCI RAGAZZI* (rata unica)
 nati negli anni 2010/2011/2012/2013

*IMPORTANTE
I soci RAGAZZI NATI NEL 2013

che pagano per la prima volta la quota sociale
dovranno effettuare il versamento dell’acconto
solo ed esclusivamente presso la ns. Segreteria
di Via Riglio n. 14 entro il 22 GENNAIO 2024 con
il seguente materiale: 

2 foto formato tessera 
Codice fiscale 
Tessera di bambino 
Autocertificazione stato di famiglia

Addebito diretto SEPA 
Ricordiamo ai soci che volessero effettuare il
pagamento delle quote sociali direttamente sul
proprio conto corrente bancario che dovranno
recarsi in Segreteria con copia del documento
cartaceo riportante il proprio codice IBAN e
sottoscrivere la modulistica necessaria.
L'addebito sarà valido dalla seconda quota.

Il pagamento della quota in ritardo anche di un
solo giorno comporterà l'applicazione della
sanzione pecuniaria di € 25,00 come precisato
dall'art. 2 del Regolamento. 

I versamenti possono essere effettuati:
Domiciliazione presso la propria banca di
fiducia
Presso gli sportelli della Banca Popolare di
Cremona 
Tramite bonifico bancario intestato a 

       ASD Canottieri Flora: 
CODICE IBAN

IT09I0503411401000000171572
Presso la Segreteria dell’Associazione tramite
servizio “Pagobancomat", Carta di credito,
Assegno Bancario (No Contanti)

Utilizzo Welfare Aziendale
Si informano i soci che per poter usufruire del
welfare aziendale per il pagamento delle quote
associative è necessario contattare
anticipatamente la Segreteria della Associazione
prima di iniziare qualsiasi tipo di pratica.
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Per quanto riguarda il settore femminile le nostre
atlete Anna Scolaro, Giorgia Arata e Alice Rossi si
dimostrano sempre vincenti nonostante le difficoltà
che ha riservato loro la stagione.
La nostra Anna ha cominciato gli studi universitari a
Pavia trasferendo anche la sede di allenamento. Un
grande cambiamento che ha portato comunque i
suoi frutti, con la convocazione alla regata
internazionale Memorial P. D’Aloja, un secondo posto
ai Campionati Italiani under 23 in doppio con Giorgia
ed un buon secondo posto ai Campionati Europei di
Krefeld in quattro con.

Anche per Giorgia, una stagione impegnativa, ricca di
impegni scolastici e sportivi.
La nostra atleta ha ottenuto la convocazione alla
regata internazionale Memorial P. D’Aloja sul lago di
Piediluco ed un atteso argento ai Campionati Italiani
in doppio. Ha inoltre rinnovato, in concomitanza
all’esame di maturità, la convocazione al raduno
Federale, dove le migliori atlete della stagione si
scontrano sotto lo sguardo attento di tecnici della
Nazionale azzurra.

Anche la stagione agonistica 2023 sta volgendo al
termine per i nostri atleti che, anche quest’anno, ci
hanno regalato grandi emozioni soddisfacendo le
aspettative.
Per quanto riguarda la categoria maschile,
sicuramente non dimenticheremo la gara ai
Campionati Italiani di Mattia Mari a Riccardo
Benedusi disputata in due senza, che ci ha lasciato
con il fiato sospeso per diversi minuti in quanto per
un centesimo di secondo non hanno alzato la
coppa di campioni d’Italia. Un argento che lascia
l’amaro in bocca, anche se comunque un risultato
con pochi eguali, soprattutto per la difficile
categoria maschile.
I due atleti hanno gareggiato per una buona parte
della stagione nella stessa specialità affermandosi
come coppia vincente in copiose manifestazioni, in
particolare nel primo e secondo meeting nazionale,
conquistando rispettivamente un argento e un oro. 
Questi ottimi risultati hanno permesso ai due
ragazzi di essere convocati per una regata
internazionale in Svizzera, sul lago di Melano, seguiti
dal nostro tecnico Ronny Ariberti.
Mattia e Riccardo hanno concluso la regata per
primi ottenendo un fantastico oro.
La stagione per la coppia si è conclusa nel migliore
dei modi, con un secondo posto ai Campionati
Italiani di Società e il titolo di Campioni di
Lombardia. 
Mattia e Riccardo dimostrano così la grande
crescita ottenuta nell’ultimo anno, imponendosi
come atleti di ottimo livello. 

Anche i nostri Amedeo Benedusi, Giacomo Mari,
Matteo Fogazzi e Alessandro Corni hanno ottenuto
un buonissimo secondo posto ai Campionati
Italiani, nel quattro senza categoria pesi leggeri,
contribuendo così al cospicuo medagliere della
società.
Lo stesso armo, a fine stagione, ha vinto l’ambito
Campionato di Lombardia dimostrando un buon
miglioramento.
Il quartetto durante tutto l’anno, anche in diverse
specialità, si è sempre distinto sia a livello regionale
che nazionale.

Canottaggio Olimpico

Mattia Mari - Riccardo Benedusi ai Campionati Italiani specialità due senza 

Amedeo Benedusi, Matteo Fogazzi e Giacomo Mari e l’allenatore
Alessandro Corni ai Campionati Italiani specialità del quattro senza pesi
leggeri 
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Inoltre, anche Giorgia, ha partecipato ai Campionati
Europei in quattro con. Dopo un lungo periodo di
allenamento svolto soprattutto a Cremona sulle
acque del nostro fiume Po, le ragazze hanno
raggiunto l’argento.
A fine stagione, anche il settore femminile ha
partecipato ai Campionati Italiani di Società, e ha visto
Alice Rossi settima in finale A ad un passo dal podio.
Alice si rifarà poi ai Campionati di Lombardia, con un
grandioso argento in finale e un bronzo questa volta
nella specialità del doppio Senior con Anna Scolaro.
Alice, inoltre, ha ottenuto un oro ed un argento
rispettivamente in doppio e due senza al meeting
nazionale.

Grandi risultati anche per il settore giovanile, seguito
dai nostri allenatori Renato Avino e Alice Rossi.
Pietro Puerari si aggiudica due ori al Primo Meeting
Nazionale in singolo 7,20 e in quattro di coppia. 
Doppia il risultato anche nella manifestazione del
“Festival dei Giovani”, la regata nazionale più
importante per i nostri piccoli atleti.
Anche Emma Mullai, si distingue in diverse gare,
arrivando a ottenere la medaglia di bronzo alla regata
regionale in singolo 7,20 categoria allievi B2.
Prosegue inoltre il progetto FISDIR del gruppo
pararowing, seguito dal nostro Pierangelo Ariberti
che con grande passione ha costruito un gruppo
molto numeroso ed in continua espansione. 
Anche nel 2023 il gruppo adulti ha continuato gli
allenamenti, arrivando a mettersi in gioco nei
Campionati di Lombardia ottenendo due titoli
lombardi per le coppie Ivano Fogazzi e Leonardo
Benedusi e Roberta Magni e Alberta Schiavi.

Un grande ringraziamento, va a i nostri tecnici che
hanno saputo seguire al meglio i ragazzi con estrema
disponibilità ed entusiasmo.
Anche quest’anno la nostra squadra dimostra un
ottimo livello sia a livello nazionale che internazionale,
ottenendo 20 medaglie d’oro, 22 d’argento e 15
bronzi totali.

Grande soddisfazione e gioia per il riconoscimento
che il nostro Responsabile Tecnico Pierangelo Ariberti
riceverà il 22 dicembre a Roma presso il Foro Italico
alla presenza del Presidente del Consiglio Giorgia
Meloni e del Presidente CONI Giovanni Malagò. 
Sarà insignito della Palma d’Oro al Merito Tecnico dal
CIP. 
Congratulazioni da tutta la Canottieri Flora!

Il Consigliere Settore Canottaggio
Filippo Verona

Anna Scolaro e Giorgia Arata ai Campionati Italiani nel doppio Under 23

Pietro Puerari al Meeting Nazionale

Emma Mullai alla Regata Regionale

Pierangelo Ariberti
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Lo staff tecnico è composto da:
Filippo Verona: Consigliere
Pierangelo Ariberti: responsabile dell’intero settore della Canottieri; allenatore responsabile
settore canottaggio FISDIR; responsabile settore para-rowing Regione Lombardia
Ronny Ariberti: responsabile delle categorie ragazzi, junior, Under23 e senior; collaboratore
della squadra nazionale italiana Under 23 femminile; collaboratore regionale settore femminile
Alessandro Corni: responsabile delle categorie giovanili (allievi A, allievi B, allievi C e cadetti)
Renato Avino: allenatore settore giovanile
Alice Rossi: allenatrice settore giovanile

La squadra 2023, comprensiva delle nuove entrate, sarà composta da:
Allievi e Cadetti: Emma Mullai, Alessandro Olivieri Daguati, Pietro Puerari, Alessandro Petrocelli 
Ragazzi: Riccardo Benedusi, Mattia Mari, Federico Tosca 
Junior: Amedeo Benedusi, Alessandro Cerioli, Matteo Fogazzi, Giacomo Mari 
Under 23: Giorgia Arata, Federico Beltrami, Luca Bernabei, Martina Di Odoardo, Anna Scolaro,
Francesco Scolaro 
Senior A: Renato Avino, Margot Barbieri, Clarice Cloutier, Alice Rossi, Giulio Sesenna 
Master/Senior: Giacomo Broglio, Leonardo Bruschi, Alessandro Corni, Lorenzo Cortesi, Felice
Ortelli
Corso Adulti: Cristina Francesca Acrocece, Leonardo Benedusi, Ivano Fogazzi, Manuele Lazzarini,
Roberta Magni, Elena Monticelli, Alberta Schiavi, Monica Tanzi, Elena Roseghini 
Gruppo Pararowing: Francesco Aglio, Miriam Aouadni, Marcella Benedetti, Roberto Brunelli,
Alessandro Federici, Michele Frosi, Tommaso Gaboardi, Mirko Ghiraldi, Paolo Maggi, Vittorio
Mattarozzi, Alessandro Tei, Giovanni Enrico Zeni.

Gli atleti della Canottieri Flora in gara
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La squadra (foto 2) è formata da: Luca Domaneschi,
Alessandro Massarini, Lorenzo Bocchio, Alessandro
Minoia, Alberto Fornasari e le riserve Giacomo Storti
e Andrea Fornasari con i tecnici.

A livello individuale è stato un crescendo di vittorie
che ha dell’incredibile: a maggio ai Campionati
Regionali di Lecco Luca Domaneschi e Alessandro
Minoia vincono il Titolo rispettivamente nelle
categorie Under18 e Under15, ma è settembre che ci
regala le soddisfazioni più grandi. 

Consigliere: Pierangelo Fabris
Componenti commissione bocce (eletta dai tesserati del settore): Giuseppe Domaneschi (Direttore
Tecnico), Franco Mariotti (Tesoriere), Mauro Ciappei (Segretario), Massimo Campanini (Responsabile atleti),
Giorgio Dossena (Iscrizione gare), Stefano Bernuzzi (Arbitro), Roberto Delfanti (Arbitro).
Tecnici: Giuseppe Domaneschi, Edoardo Massarini, Luca Bagnacani, Massimo Campanini, Mauro Ciappei.
Addetto stampa: Michela Tassi

Nell’articolo di fondo ho già in parte anticipato
quanto avvenuto nel corso dell’anno perché il 2023 è
stato sia per il nostro settore che per la nostra
Società, dal punto di vista sportivo, un anno da
ricordare sicuramente: un titolo provinciale, due
regionali, due italiani e uno mondiale sono risultati
che ci hanno catapultato in una dimensione “stellare”.
L’euforia per raccontare di questi risultati mi ha fatto
anticipare quello che è il resoconto finale, quindi con
ordine ripartiamo dall’inizio perché i risultati ottenuti
sono frutto di un percorso che è assolutamente
necessario e doveroso ripercorrere.

La maggior parte dei titoli sopra riportati è stata
conquistata dalla nostra formidabile squadra
giovanile. Cresciuta all’interno della nostra scuola di
bocce, sotto la preziosa e capace guida dei nostri tre
istruttori (foto 1), ha negli anni affinato le proprie doti
tecniche e caratteriali in modo tale da poter
raggiungere i massimi traguardi. Traguardi che sono
stati ottenuti sia a livello individuale, ma anche di
squadra e questo a sottolineare che le doti tecniche
utilizzate per raggiungere risultati personali sono
andate poi anche a beneficio del gruppo
evidenziando ancora una volta la coesione e la
qualità generalizzata di tutto il movimento.

Quindi parlando di movimento partiamo subito dal
risultato ottenuto dalla nostra squadra juniores: la
conquista del Titolo Italiano. E’ stata una vittoria
eccezionale ed esaltante e assolutamente non
casuale in quanto negli ultimi tre anni ci siamo
sempre qualificati per le fasi nazionali. Il percorso
fatto è stato perfetto ed è iniziato vincendo da
imbattuti il girone di qualificazione lombardo-
piemontese nel quale abbiamo eliminato le società di
Milano (Bocciofila Caccialanza), Monza (Bocciofila
Nova Verdi) e Verbania (Bocciofila Possaccio).
Abbiamo poi incontrato con gare di andata e ritorno
la Società La Fontana di Bologna vincente del
raggruppamento Emilia Romagna-Sardegna; sono
state due bellissime partite vinte entrambi dai nostri
atleti 4-1 in casa e 1-3 in trasferta. Poi le final four,
giocate nel magnifico bocciodromo di San Giovanni in
Persiceto (BO). 
Nella semifinale incontriamo la Società Kennedy di
Napoli e vinciamo 3-1. La finale con la Società Città di
Spoleto (PG) è al cardiopalma, finisce 4-4 e ci si deve
aggiudicare il Titolo attraverso il tiro ai pallini
(praticamente i rigori del calcio). Siamo più freddi e
più bravi colpendone 7 su 7 e non dando scampo agli
avversari. Vittoria!!!

Bocce
ORGANIGRAMMA DEL SETTORE

Foto 1: Luca Bagnacani, Edoardo Massarini, Giuseppe Domaneschi

Foto 2
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Prima ai Campionati Italiani di Pesaro Alessandro
Minoia (foto 3) vince il Titolo nel tiro di precisione e
Lorenzo Bocchio si aggiudica il secondo posto negli
Under15 (foto 4), poi Luca Domaneschi ai Campionati
Mondiali disputati ad Orano in Algeria vince il Titolo
nel doppio misto in coppia con Ginevra Canulli (foto
5). 
Il percorso affrontato da Luca e Ginevra per arrivare
al successo non è stato dei più semplici. Arrivati ad
Orano dopo un viaggio a dir poco difficoltoso e senza
poter provare i campi da gioco, i ragazzi hanno subito
dovuto affrontare la compagine del Paraguay
uscendo sconfitti per 8 a 4. Sconfitta fortunatamente
indolore in quanto nella partita successiva incontrano
e battono l’Argentina per 7 a 5. Questa vittoria da
loro accesso alla semifinale contro l’Algeria e vincono
9 a 2. In finale ritrovano il Paraguay e dopo una
partita combattutissima vincono all’ultima boccia col
punteggio di 7 a 6. Vittoria sofferta ma meritatissima.
Bravissimi!
Questi incredibili risultati sono sicuramente una
vetrina importante non solo per la nostra Società ma
per tutto il movimento boccistico cremonese. 
Lorenzo nel corso dell’anno vince anche due gare del
Circuito “Prestige” a Tolentino e a Campobasso
mentre gli altri ottengono tutti numerosi piazzamenti
anche in gare Nazionali. Quando nel 2014 la nostra
scuola ha mosso i primi passi nessuno poteva
immaginare risultati che avremmo ottenuto e le
soddisfazioni che ci saremmo tolti. La nostra scuola è
sempre attiva con diversi nuovi giovani atleti che
cercheranno nel futuro di emulare i loro compagni
più “grandicelli” (foto 6).

Anche la squadra senior ha ottenuto importanti e
bellissimi risultati a cominciare dai Campionati
Provinciali, vittoria ottenuta dalla coppia Roberto
Visconti e Alberto Caccialanza (foto 9). Roberto e
Alberto hanno poi combinato insieme per
complessive 14 vittorie alcune ottenute in coppia e
altri individualmente. Con questi risultati Roberto ha
superato i 100 punti conquistati durante la stagione
risultando uno dei primi in Lombardia oltre che al
primo in assoluto a Cremona. Questa posizione gli è
valsa la partecipazione ai Campionati Italiani disputati
a Bergamo dove ha ottenuto un eccezionale terzo
posto (foto 10).

Altre belle vittorie sono state quelle ottenute da
Erminio Erba a Crema e nella gara del Centro
Sportivo Stradivari in coppia con Nicolas Testa (foto
11).

Foto 3 Foto 4

Foto 6

I nostri giovani atleti si
sono fatti valere anche
nella categoria senior
vincendo diverse gare:
Lorenzo a Pavia, Godiasco
e a Fiorenzuola in coppia
con Piero Zinetti (foto 7);
Alessandro Minoia in
coppia con Gianluca Negri
(foto 8) vince le gare di
Urgnano (BG) e della
Baldesio. Questi risultati
sono valsi a Lorenzo la
promozione in Categoria A
e ad Alessandro quella in
Categoria B. 
Complimenti ragazzi!!

Foto 7 Foto 8

Foto 9 Foto 10
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Il nostro atleta paralimpico Giovanni Merlini che
gareggia nella categoria BC 4 pur avendo ridotto
l’attività è riuscito comunque ha piazzarsi al terzo posto
nella gara di Magenta (foto 13). 
Prosegue anche la nostra attività nella boccia inclusiva,
disciplina che sotto l’egida di EISI (Ente Italiano Sport
Inclusivi) sta muovendo i primi passi e che prevede che
le squadre siano composte sia da giocatori con
disabilità che normodotati. A marzo abbiamo
organizzato presso la palestra del Seminario, che
ringraziamo per l’ospitalità, il primo Trofeo Flora di
Boccia Inclusiva a cui hanno partecipato le formazioni:
Canottieri Flora, Cooperativa il Cerchio, C.S.R.
Tabernulense (VI) e San Carlo Rho (MI). (foto 14) 
A giugno abbiamo organizzato la 44ma edizione del
Trofeo Flora, gara regionale vinta dalla coppia formata
da Bonfatti e Tegoni del Cervo Parma che in finale ha
battuto i nostri Giuseppe Domaneschi e Edoardo
Massarini.

Ad agosto si è svolta la consueta gara sociale che
unisce giocatori cartellinati e non. Quest’anno si è
imposta la coppia formata da Alessandro Massarini,
Luigi Sforza (foto 15).
Per finire i miei più sentiti ringraziamenti ai componenti
della Commissione Bocce il cui puntuale lavoro ha
permesso di svolgere al meglio tutta l’attività che il
nostro settore all’inizio dell’anno si era proposto di
realizzare.

Il Consigliere del settore Bocce
Pierangelo Fabris

Foto 11

Foto 12

Foto 13

Foto 15

Foto 14

La nostra squadra di seconda categoria formata da
Giorgio Ferrari, Piero Zinetti, Ambrogio Ghidoni, Elia
Ravasi, Luca Domaneschi, Alessandro Massarini,
Lorenzo Bocchio, Alessandro Minoia con i tecnici
Massimo Campanini e Mauro Ciappei (foto 12) dopo
aver vinto alla grande il girone cremonese è stata
eliminata dalla Garlatese (LC) non senza qualche
polemica e recriminazione. Peccato perché una
vittoria ci avrebbe aperto la strada verso il Titolo
Italiano.
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La stagione 2023 che sta per concludersi è senza
alcun dubbio la stagione più sorprendente ed
entusiasmante degli ultimi anni per il settore tennis
agonistico giovanile della Canottieri Flora.

I soliti ben noti, i Top di casa, Leonardo Capelli e
Leonardo Bernabò, hanno collezionato successi in
giro per l’Italia (Fidenza e Massa il primo; Piacenza e
Bergamo il secondo e qualificazioni ai Campionati
Italiani per entrambi). La società ha deciso di puntare
ulteriormente su questi due atleti che hanno iniziato
anche le loro prime esperienze nei tornei
internazionali guadagnandosi i primi punti ITF nei due
tornei a cui hanno partecipato. Uno ad agosto, a
Zams in Austria, dove sono arrivati ad un soffio dalla
semifinale sia nel tabellone di singolo che in quello di
doppio, e l’altro a settembre in Croazia dove hanno
ben figurato.

Oltre ai soliti noti si sono distinti anche altri atleti
della scuola tennis: Giacomo Arini che ha vinto tornei
non solo nel territorio cremonese (Kinder a
Casalmaggiore), ma ha portato a casa i successi a
Pejo, a Manerbio e anche a Piacenza, diventando
giocatore ormai di Terza categoria.
Anche Rocco Ferro ha ottenuto il passaggio in Terza
categoria portandosi a casa vittorie a Pandino, al
Cremona Arena e al TC Club Isola.
Per concludere la stagione in bellezza quest’ultimo è
diventato campione provinciale categoria Under 14.

Parliamo anche di ragazze, come Sara Brunelli,
campionessa provinciale di Terza categoria al torneo
svolto presso la società sportiva Stradivari, e
Samame Lorelai, fresca campionessa provinciale
Under 12, che ha concluso una annata piena di
successi nei tornei della provincia di Cremona, e per
finire Emma Grasselli, anch’essa protagonista sul
territorio.
Quindi un movimento che è in costante crescita sia
dal punto di vista qualitativo, ma anche quantitativo,
con un settore in espansione sotto tutti i punti di
vista, grazie al lavoro svolto dai Maestri Nazionali
Marco Bertanzetti e Cristina Caragea e da tutto lo
staff composto da istruttori, preparatori fisici, mental
coach e sparring.

La grande sinergia che coinvolge tutte le figure della
Canottieri Flora, dal Responsabile Tennis Roberto
Bodini al Direttore Giulio Maldotti, ha reso possibile
questo successo. 
E ci si prepara a migliorare ancora.

D1 maschile
La squadra della Canottieri che ha partecipato al
Campionato Regionale di serie D1 2023 era
composta da: Maurizio Magni (cap.), Domenico
Guarneri, Federico Rabaiotti, Pietro Capelli, Matteo
Bodini, Marini Stefano, Gianfranco Guerrini,
Leonardo Capelli e Leonardo Bernabò.
Dopo l’esaltante promozione dell’anno precedente, si
trovava in un campionato di livello superiore con la
stessa squadra e con in più due ragazzini di 13 e 14  
dal sicuro talento e certo avvenire.
Si trova a dover misurarsi con squadre con giocatori
esperti e tutte dotate di giocatori di seconda
categoria.
Ciò nonostante vende cara la pelle fino all’ultima
giornata, nella quale non riesce ad evitare la
retrocessione.
Forte dell’acquisita esperienza e dei suoi giovani, e
del sicuro apporto dei più maturi, si presenterà alla
prossima edizione in un campionato che più le
compete, nella speranza che si ripresenti
l’opportunità di lottare per la promozione.

Tennis

Leonardo Bernabò (a sinistra)

Giacomo Arini (a destra)Rocco Ferro

Leonardo Capelli (a destra)

Lorelai Samame (a destra) Sara Brunelli (a destra)
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Una citazione particolare per Rabaiotti che causa
infortunio ha saltato tutta la stagione, per il
sempreverde Domenico, per Matteo e Stefano
(imbattuto in doppio ormai da 2 anni) autori di
partite memorabili contro i più quotati avversari, i 2
già citati Leonardo che portano e porteranno colori
della Flora in giro per l’Italia e anche fuori dall’Italia,
rendendoci particolarmente fieri.
Tutti sapientemente seguiti e consigliati dai saggi
Gianfranco e Pietro.
Un onore ed un piacere per Maurizio Magni
capitanare una squadra così ben assortita.

D1 Femminile
La squadra della Canottieri Flora, capitanata da
Stefania Zorloni ed allenata dal maestro Marco
Bertanzetti, quest’anno si è rinnovata grazie
all’ingresso di due nuove giovani e molto
promettenti leve, Sara Brunelli e Caterina Zelioli. 
Il gruppo, che ha mantenuto la presenza della
storica capitana e della sempre solida e
performante Susanna Maffezzoni, si è difeso con
grande entusiasmo, tenacia ed impegno nell’ambito
di un tabellone alquanto sfavorevole per le elevate
classifiche delle avversarie.
Le squadre da affrontare nella prima fase regionale
del girone 2 erano Castrezzato TC (Bs), Canottieri
Baldesio (Cr), Pro Tennis School Borgosatollo (Bs) e
Polisportiva Sirmione (Bs), che schieravano
avversarie di terza e seconda categoria, con
classifiche generalmente ben superiori a quelle
delle nostre ragazze che sono rispettivamente 3.2
(Brunelli Sara), 3.5 (Zelioli Caterina), 4.3 (Maffezzoni
Susanna) e 4.6 (Zorloni Stefania).
Purtroppo non si è riusciti a centrare l’obbiettivo di
permanenza in D1, l’anno prossimo si ripartirà dalla
D2, ma la partecipazione al campionato è stata
valida proprio per la possibilità di confrontarsi con
atlete di categorie superiori, esperienza che
sicuramente darà i suoi frutti nelle prossime
stagioni.
In definitiva il risultato finale è stato sicuramente di
soddisfazione per le atlete, che hanno fatto tutto il
possibile per tenere alto il valore del tennis
femminile della Canottieri Flora.

Maurizio Magni (a sinistra)

Squadra vincitrice 24 ore di tennis
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D2 Femminile
L’anno 2023, per le giovani Valeria Superti,
Francesca Gaiardi, Matilde Sora, Sofia Fanca
capitanate dalla maestra Cristina Caragea, è stato
difficoltoso in quanto giovani e con poca
esperienza. Nonostante ciò si sono impegnate al
massimo onorando colori Societari. 

Torneo di 4 Categoria
Ottimo risultato e grande soddisfazione nel torneo
di 4 categoria che ha visto la partecipazione di oltre
80 atleti, partite molto equilibrate durate anche
oltre le 3 ore.
Bel gioco e tanto fair play in campo che fuori.

24 Ore
Anche quest’anno il settore tennis ha organizzato la
24 ore con scopo benefico donando il ricavato alla
Giorgio Conti.
Le squadre partecipanti erano 13 con oltre 140
tennisti provenienti da tutta la Provincia di
Cremona.
Questa manifestazione negli anni è sempre
cresciuta, la prova ne è che una rappresentanza
Toscana e una Svizzera si sono iscritte.
Per l’ottima organizzazione devo ringraziare,
Alessandro Superti, Alberto Marson e Michela
Siboni per la disponibilità e miei compagni di
avventura da qualche anno.

Rodeo Wheelchair
Nel mese di luglio con grande soddisfazione e
molta curiosità dei soci, è stato organizzato, sui
campi in play it , un rodeo di tennis in carrozzina. 
Si è sviluppato su due gironi da 4 giocatori ognuno
con incontri di singolo e doppio.
La vittoria è andata al nostro socio Giovanni Zeni
componente e capitano della squadra della
Canottieri Baldesio.
Esperienza sicuramente da riproporre.
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Road to Torino
Ottima performance del nostro atleta Leonardo
Bernabò che ha partecipato al Master Finale dei
circuiti “Road to Torino” dal 12 al 19 novembre che
si è giocato in contemporanea con le ATP Finals.
Leonardo è stato tra i protagonisti di questa intensa
competizione dove ha conquistato la semifinale in
un ottimo cammino. Il cammino di Bernabò (cat.
3.2) è stato tutto tranne che agevole, affrontando
avversari di alto livello. Nel suo match d’esordio, ha
superato Matteo Rusca (3.3) con un netto 6/3 6/2,
successivamente ha regolato Nicola Di Lorenzo
(3.1) per 6/4 6/3. Nella semifinale, Bernabò ha dato
battaglia a Cesare Cattaneo, ma alla fine è stato
sconfitto con un punteggio di 6/4 6/3.
Complimenti Leonardo.

Il Consigliere del Settore Tennis
Roberto Bodini

Atleti del tennis camp giugno 2023 

APP CANOTTIERI FLORA

E' disponibile sugli store
Android e IOS la nuova APP
della 
"Canottieri Flora".
Con l'applicazione, scaricabile
gratuitamente, sarai sempre
aggiornato sulle attività
ricreative o sportive della
Società. 
E' inoltre possibile prenotare i
campi da tennis, la palestra,
richiedere i permessi per gli
esterni, senza passare dalla
segreteria.



Il nuoto gialloblu, tra la fine dell'estate appena
trascorsa e questi primi mesi della nuova stagione,
sta vivendo un grande rinnovo del suo "parco-atleti".
Infatti, come spesso accade in questo sport, per
motivi di studio e svariate ragioni, alcuni nuotatori
più grandi hanno abbandonato l'attività e, per
l'effetto, la Società ha orientato l'attività al
potenziamento del vivaio.
Grazie quindi all'impeccabile lavoro dei tecnici
Roberto Verona e Anna Malanca, impegnati in prima
persona e coadiuvati dalla istruttrice-atleta Alice
Marini e dal Direttore Sportivo Filippo Ferrari, tante
nuove leve hanno aderito al nuovo progetto gialloblu
che, oltre all' agonismo vero e proprio e al
preagonismo, prevede appunto l'attività di base che
consente essenzialmente a bambini di età
ricompresa fra i 5 e i 10 anni di continuare l'attività
natatoria anche nel periodo invernale.
Quanto alla agonistica vera e propria, una evidente
crescita si è vista in questi ultimi anni, dato che, nella
stagione appena conclusa, la Flora ha raggiunto
l'obiettivo dei Campionati Regionali in tutte le
Categorie.
Più precisamente, negli Esordienti A con una
brillante Margherita Ligutti, anno 2012, che ha
concluso l'annata con il primo tempo regionale del
suo anno nei 100sl, mentre gli atleti Greta Giboli,
Lorenzo Demicheli, Greta Chiodelli e Francesca
Maestroni hanno raggiunto il traguardo dei Regionali
Primaverili, rispettivamente con gare individuali e
staffette.
Soddisfazione anche per Giorgia Boni che, al suo
primo anno di agonismo e proveniente dai corsi
estivi, ha preso parte ai 100sl ai Regionali Esordienti
B.
Per quanto riguarda gli atleti Categoria, le
soddisfazioni non sono certo mancate.
Infatti, la nostra atleta di punta Alice Marini, ormai a
distanza in Texas, ha raggiunto l'obiettivo della finale
B dei200 misti al prestigioso Trofeo Internazionale
"Sette Colli" di Roma e il podio regionale su 200
dorso e 200 misti, mentre George Dascalu ha preso
parte ai 200 misti ai Regionali Invernali.
Intanto, la squadra, arricchita di tante nuove
giovanissime leve, si prepara ad affrontare al meglio
la nuova annata.

Il Consigliere del settore Nuoto
Ervano Vicini

L’addetto stampa e Direttore Sportivo
Filippo Ferrari

Nuoto
IL NUOTO RIPARTE DAL RILANCIO DEL VIVAIO

Trofeo Stradivari

Trofeo Flora

Trofeo Sapio: 
Vittoria Zambelli (foto a sinistra) - Margherita Ligutti (foto a destra)
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Calcio
La squadra a Settembre ha ripreso ad allenarsi in
vista dell’inizio del nuovo campionato Over 40, che
ogni anno vede il livello elevarsi, con 10 formazioni
iscritte e agguerrite per la vittoria. Al momento di
andare in stampa siamo in prima posizione ma il
percorso per arrivare alla finale di Maggio sarà lungo
e impegnativo. 
La nostra formazione è molto competitiva, grazie a
qualche nuovo innesto, e cercherà di riconquistare il
titolo che lo scorso anno è sfuggito dopo aver perso
in maniera rocambolesca una combattutissima
semifinale contro il Fadigati. La squadra è composta
da circa 30 atleti con buona partecipazione agli
allenamenti.
Un accenno anche agli indomiti Over 60 capitanati
da Manuini che in ogni condizione climatica ha
continuato a ritrovarsi e giocare ogni Domenica, un
esempio di dedizione e passione per lo sport.
Per quanto riguarda le proposte calcistiche per i più
giovani ottimo successo hanno riscosso i vari tornei
proposti: dalla novità dello street soccer (la gabbia),
al classico 3 vs 3 e soprattutto il torneo di fine Luglio
di calcio a 5 su erba con 12 squadre iscritte e livello
molto alto grazie alle “giovani promesse” cremonesi
che si sono sfidate in partite combattute. 
Sempre simpatica la “partita dei tifosi” classico
appuntamento ferragostiano che anche quest’anno
ha visto la sfida tra i senior e un triangolare tra i
ragazzi under 13.

Il Consigliere del settore Calcio
Marzio Busseti

Formazione Over 40 

Calcio a 5 su erba 

Torneo dei tifosi
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Tennis tavolo e sport vari
Come da diversi anni è sempre molto attiva, dal
mese di Settembre in poi l' attività di tennis tavolo
in società (unica fra le canottieri e non) che si
sviluppa sia sul fronte dei corsi per principianti od
amatori sia con l' attività degli agonisti o di chi si
approccia cercando di implementare le proprie
capacità tecniche, fondamentali in questo
particolare sport “minore”. 
Attività che si svolge nel portico sotto il bar con 2
allenamenti settimanali e che ha portato ad un
ottimo secondo posto nello scorso campionato
provinciale CSI, nonostante diversi nuovi atleti alla
prima esperienza agonistica come i soci Marco
Granata e Cesar Groposila supportati dai
“veterani” ed esperti Luciano Grandi e Vanni Frosi
e dall'unico “esterno” del gruppo il piacentino
Marco Marani che oltre ad una quarantennale
esperienza agonistica è anche allenatore Fitet
paralimpico di terzo e massimo livello. 
Campionato al quale la squadra (foto 1) partecipa
anche quest'anno ed è attualmente in seconda
posizione. La considerazione è che l' età media
degli atleti non sia proprio bassa, visto che i
giovani sono attratti da altri sport più popolari. Ma
l' età non deve spaventare, primo perché i risultati
sono ottimi e secondo perché secondo una
approfondita e qualificata indagine svolta in Svezia
dove il tennis tavolo è molto popolare
(praticamente lo sport nazionale, infatti sono
campioni europei a squadre e vice campioni
mondiali nel singolare) e sviluppata in molti anni
con numerosi atleti coinvolti, ha evidenziato come
per gli sport di racchetta, tennis tavolo compreso,
ci sia una diretta connessione tra l'età avanzata
degli atleti e l'attività stessa che hanno svolto e che
l'aspettativa di vita si allunga per chi ha praticato
per molti anni uno di questi sport. Come dire in
tono umoristico ma non troppo che “ il tennis
tavolo allunga la vita”.
Ricordiamo per chi volesse provare, pur senza
capacità specifiche, questa divertente attività anti
stress, particolarmente indicata per avere o
mantenere buoni riflessi, velocità e coordinazione
motoria, anche in età avanzata che può contattare
direttamente la segreteria della Società,
frequentare, senza impegno, qualche
“allenamento” e decidere in seguito se iscriversi o
meno (con quota ridotta per i soci).

Ora parliamo dell’estate 2023, un’altra stagione
trascorsa all’insegna del divertimento e della sana
competizione. Ogni domenica i Soci hanno
partecipato numerosi, ai vari tornei organizzati, ed
ogni volta è stato proposto uno sport diverso,
permettendo a chiunque di poter dimostrare le
proprie abilità.
Quest’anno (uso il plurale perché ogni mio sforzo
sarebbe vano senza l’ausilio del Vice Presidente
Marzio Busseti) abbiamo voluto introdurre una
novità, in aggiunta ai tradizionali tornei, “LA
GABBIA”, una struttura all’interno della quale si
gioca 2vs2 a portine con una palla da calcio di
misura ridotta, con l’ausilio delle sponde, per la
serie la palla non si ferma mai. 

Squadra tennis tavolo Flora

La scelta ha riscosso un buon successo, basti pensare
agli spettatori che ogni giorno erano presenti intorno
alla struttura, per seguire l’andamento del torneo. 
Per il terzo anno consecutivo, a grande richiesta, è
stato svolto il torneo infrasettimanale di calcio a 5 su
erba; il successo è stato superiore alle nostre più
rosee aspettative, tanto che abbiamo dovuto
chiudere le iscrizioni a 12 squadre e rifiutare le
ulteriori richieste d’iscrizione che ci erano pervenute.
Noi abbiamo chiuso la stagione un po’ stanchi ma
felici di aver reso un apprezzato servizio ai soci Flora e
soprattutto orgogliosi di aver assistito alle varie
competizioni all’insegna dell’agonismo e del rispetto
per l’avversario. 
Arrivederci all’estate prossima e mi raccomando
sempre più numerosi.  

Il Consigliere del Settore Tennis Tavolo e sport Vari
Paolo Villa

La Gabbia
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Pinnacola

Ping Pong

Pallanuoto

Basket

Foot volley

Beach Soccer

Foobalino

Di seguto una carrellata di fotografie dei tornei estivi organizzati 

Beach Volley
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Attività ricreative
La stagione estiva si è conclusa con grande
successo grazie all'organizzazione di una serie di
eventi (NOTTE BIANCA, FLUO PARTY, DJ AL
GAZEBO BOCCE, NOTTE ROSA, FESTA DELLA
BIRRA, LABORATORI PER BAMBINI, BABY DANCE
con lo staff di The O.S.B. Academy, GIOCHI DI
FERRAGOSTO tanto per citarne qualcuno) che
hanno movimentato la società e divertito soci di
ogni età. 
Ovviamente tutto questo non poteva avere il
successo sperato senza la collaborazione delle
segretarie, degli operai, del direttore e dei
Consiglieri che mi hanno aiutato con la loro
presenza e il loro sostegno. 

Anche in questi ultimi mesi dell’anno, i gestori del
bar ci stanno stupendo con serate a tema
innovative e ed eventi culinari davvero gustosi.
La festa di capodanno sarà l’occasione per dare il
benvenuto all'anno che verrà. 
L'estate 2024 sarà all'insegna della musica, di feste
e del divertimento a 360°, con l'obiettivo di far
vivere la società ogni giorno con la spensieratezza
e la voglia di divertirsi. 
Il socio deve essere sempre al centro di tutto e noi
del Consiglio ci impegneremo a far sì che questo
possa diventare possibile. 
Kimera da novembre di quest’anno ha preso le
redini del bar-ristorante della società e sono certo
che con con le sue idee ed esperienza renderà
ogni evento unico e irripetibile.

Il Consigliere delle attività ricreative
Lorenzo Zucchetti

Notte sotto le stelle

Notte Fluo

Bagno notturno

Notte rosa

Baby Dance con The O.S.B. Academy

Laboratori per bambini
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Presso la piscina Comunale i nostri atleti
della squadra di nuoto si allenano sotto la
guida degli allenatori: Roberto Verona e
Anna Malanca.

Squadra di Nuoto

Il movimento della scuola tennis è sempre
in crescita, grazie ai Maestri Federali Cristina
Caragea e Marco Bertanzetti che
accompagnano i bambini dai 5 anni nel
percorso sportivo tennistico.

Scuola Tennis

Lo sport della Canottieri per eccellenza. E'
anche grazie ai risultati sportivi dei nostri
atleti e allenatori che quest'anno è ancora
più motivante gareggiare sul Fiume.

Canottaggio

Uno sport per grandi ma anche per piccini.
La nostra scuola bocce vanta un numeroso
numero di bambini iscritti e un gruppo
unito e divertente, seguiti dai nostri istruttori
FIB.

Scuola Bocce

La nostra squadra di tennis tavolo ha preso
forma anche quest'anno. Sotto il portico, i
tavoli della Canottieri Flora ospitano gli
atleti esperti e neofiti che si preparano al
prossimo campionato.  

Tennis Tavolo

Le nostre proposte
sportive

Per qualsiasi informazione in merito alle iscrizioni è possibile contattare la segreteria Flora al
numero 0372.30529 oppure scrivere una mail a: segreteria@canottieriflora.it 
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PANCHINA ROSSA
Nel mese di settembre si è tenuta l’inaugurazione
della panchina rossa alla Canottieri Flora, panchina
simbolo della lotta alle violenza contro le donne.
Presenti i Rappresentanti dei Lyons Distretto 108,
Carmine Scotti Ambassador della città delle donne di
Cremona e del Club Cremona Europa, Nadia
Bragalini, Delegata degli Stati Generali delle donne
Lyons New Voices, Massimo Camillo Conti, past
Governatore del Distretto, i Dirigenti della Canottieri
Flora, Pierangelo Fabris, Presidente in primis.
Presente per il comune di Cremona l’Assessore alle
Politiche Sociali Rosita Viola. 
Per il Presidente Pierangelo Fabris  è stata “una
cerimonia toccante e voluta per dare un segnale a
tutti i Soci della Canottieri. La panchina rossa vuole
essere un’occasione di riflessione sui temi dei diritti
civili e la diffusione della cultura del rispetto”.

TOMBOLA
Domenica 3 settembre si è svolta la Tombola benefica a
favore di Lega italiana Fibrosi Cistica Emilia- LIFC Emilia,
Associazione di pazienti nata 35 anni fa grazie alla forza
di volontà di gruppi di genitori che ascolta e dà voce alle
esigenze dei pazienti e dei loro famigliari per migliorare le
cure disponibili.
La Canottieri Flora è stata molto orgogliosa di organizzare
una giornata così importante e vuole ringraziare
sentitamente tutti i Soci che hanno partecipato e in
particolare i Soci Adis Badaracchi e Roberto Romagnoli e
la Socia Lara Zucchetti per aver offerto le proprie opere
come premi della Tombola benefica. 
Badaracchi e Romagnoli hanno donato i propri quadri
mentre Lara Zucchetti una sedia personalmente
decorata.
Un ringraziamento anche alla Associazione “Amici di
Gianni e Massimiliano Onlus” per averci donato il
Tabellone della Tombola.
Di seguito i vincitori:
1° Tombola estratta Maria Teresa Longhi, premiata dal
Vicepresidente Marzio Busseti – quadro di Roberto
Romagnoli
2° Tombola estratta Nicole Capoani, premiata dal
Vicepresidente Marzio Busseti – opera di Lara Zucchetti
3° Tombola estratta Annamaria Piras, premiata dal
Vicepresidente Marzio Busseti – quadro di Adis
Badaracchi.

L’apporto di AICS, Commissione di Parità, è stato sostanziale. Oltre alle testimonianze di Mara Boldini, Enrica Lena e
Renato Bandera sull’impegno educativo, attraverso lo sport e la cultura, che l’Associazione pratica quotidianamente
è stato proposta un’ulteriore testimonianza artistica.  Sono state proposte opere pittoriche, a tema, di Stefania
Colaianni, dell’Associazione Cremona in Arte presieduta da Cristina Colaianni, e l’esibizione di Danza dell’ASD ON
STAGE AICS con Laura Diomede direttrice e coreografa del balletto.
Ester di Napoli ha seguito l’iter organizzativo dell’inaugurazione offrendo l’appoggio indispensabile alla buona
riuscita dell’evento.

Eventi importanti
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Nota al Bilancio Preventivo anno 2024

La stesura del Bilancio Preventivo predisposta a
novembre non è mai cosa semplice. Innanzitutto
non sono ancora stati recepiti i dati finali
dell’anno in corso e bisogna inoltre avventurarsi
in una serie di valutazioni previsionali mai facili da
centrare. La prima valutazione riguarda
sicuramente la storicità della nostra Associazione.
Attraverso lo studio dei Bilanci degli anni
precedenti si va a strutturare quello da attuare in
modo tale che l’andamento risulti il più possibile
in linea con il passato. Partendo da questo dato
dobbiamo poi tener conto e valutarne le possibili
implicazioni: della situazione economica attuale (a
bilancio viene messa una cifra che ipotizza
l’ingresso di un certo numero di nuovi soci, cifra
che può essere disattesa in momenti di
particolare crisi) e dell’indice previsto per
l’inflazione la cui variazione di qualche punto
percentuale può avere pesanti riflessi sui costi
generali. Ci sono inoltre eventi imponderabili che
non possiamo prevedere e che possono generare
dati consuntivi che si discostano dai dati di
previsione. Negli ultimi tre anni si sono succedute
l’emergenza sanitaria dovuta a pandemia da
Covid con le conseguenti chiusure e
contingentamenti, l’invasione dell’Ucraina e
l’impatto che questa ha avuto

l’impatto che questa ha avuto sui costi, e per il
prossimo anno non possiamo prevedere quale
sarà l’evolversi della situazione e le possibili
conseguenze della guerra in atto in Medio Oriente
che potrebbero anche costringerci ad effettuare
dei correttivi. Fatte tutte queste considerazioni si
valuta quali possono essere le esigenze della
Società necessarie per il suo buon funzionamento
e per poter anche realizzare nuove strutture. Per
non gravare troppo sui soci si cerca quindi di
trovare possibili soluzioni che riducano i costi. Una
delle principali voci di spesa è quella per le fonti
energetiche ed è lì che abbiamo cercato di ridurre
i consumi. Pertanto abbiamo messo in atto tutta
una serie di misure che vanno dallo spegnimento
anticipato serale di tutte le luci della Società,
all’abbassamento delle temperature minime negli
ambienti dove si fa sport, alla sostituzione di
vecchie lampade con altre a basso consumo e alla
chiusura di alcuni ambienti sotto utilizzati rispetto
alle loro dimensioni. Ci rendiamo conto che parte
di queste misure possono aver creato alcuni
disagi ai Soci, ma riteniamo che il risultato
ottenuto giustifichi ampiamente quanto messo in
atto, risultato che illustriamo attraverso i grafici
sottostanti.

Grafico 1
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Se raffrontiamo i consumi da ottobre 2021 fino a
settembre 2022 (quando non erano ancora in atto le
misure per risparmio energetico) con il
corrispondente periodo da ottobre 2022 fino a
settembre 2023 (quando erano in vigore le misure)
risulta evidente il minor consumo sia per il gas
(grafico 1) che per l’energia elettrica (grafico 2),
consumo che si traduce in una minor spesa annua
per le fonti energetiche che oscilla fra i 45.000 € e i
50.000 €.
Se poi estrapoliamo i sei mesi che vanno da ottobre a
marzo in cui tutte le misure erano in atto (ad aprile
sono stati riaperti gli spogliatoi maschili generali) il
risparmio generato risulta essere una percentuale
preponderante.
Infine se consideriamo i costi per le materie prime
che per il 2022 erano come media annua di € 1,48
per Smc di gas e di € 0,50  per KWh di energia e li
confrontiamo con i prezzi medi del 2023 che sono
stati di € 0,81 per Smc di gas e di € 0,26 per KWh di
energia, otteniamo una minor spesa complessiva per
le utenze di circa € 100.000.
Quanto risparmiato come sopra indicato € 150.000
(minori consumi € 50.000 e tariffe più basse rispetto
al 2022 quindi una minor spesa di € 100.000) e un
maggior introito nelle entrate generali della società
rispetto a quanto previsto, ci ha permesso di far
fronte ad alcune emergenze nel 2023 dovute alla
manutenzione straordinaria delle piscine. 

E’ un argomento di cui si è parlato nell’articolo di
fondo e nel quale si è messo in evidenza come l’età
delle nostre strutture sia un altro dei problemi che
può, durante l’anno, generare notevoli scostamenti
nei costi da sostenere rispetto alle previsioni. Per gli
investimenti da attuare, altro tema trattato nello
stesso articolo, la volontà del Consiglio è quella di
restare al passo con i tempi ed essere competitivi
rispetto ad altre realtà come la nostra. Anche per
questi interventi si è fatto uno studio ed una ricerca
approfondita in modo da trovare una soluzione che
possa essere un giusto equilibrio tra qualità e
spesa, prassi sempre seguita dal Consiglio. Inoltre
dove è possibile, per abbattere i costi, facciamo
affidamento sulla professionalità e sulle
competenze dei nostri operai che in molti casi ci
evitano di ricorrere a ditte esterne. 

Tutto il lavoro di approfondimento, ricerca, limatura
delle spese ci ha consentito di proporre per il
prossimo anno un aumento della quota solamente
di € 10,00. Considerando che non verrà riproposto
l’importo straordinario di € 30,00 del 2023
possiamo considerare l’esborso dei soci ordinari
per il 2024 diminuito di € 20,00. Riteniamo che sia
un risultato notevole rispetto all’aumento dei costi
di gestione e più in generale del costo della vita.

Grafico 2
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Analisi delle voci di Bilancio 
TAVOLA DEL RISULTATO DI ESERCIZIO

1.PROVENTI TOTALI OPERATIVI
Quote sociali di frequenza: viene proposta la quota
pari a € 470 per i soci ordinari parametrata per le altre
categorie come previsto dal Regolamento Generale nel
modo seguente:  

 

Importo per la gestione ordinaria: viene stabilito in €
430. Il numero complessivo delle quote totali paganti
nel 2024 è previsto in linea rispetto al preventivo 2023
e porta ad ottenere un importo per la gestione
ordinaria di € 1.269.000.
Importo per lo sviluppo: stabilito anche pe il 2024 pari
a € 40,00 e porta il totale a bilancio pari a € 114.000. 
Tasse di ammissione soci: viene previsto anche per il
2024 l’ingresso di nuovi soci mantenendo ancora la
proposta delle “Categoria Speciali”. L’importo a bilancio
stabilito pari a € 90.000, cifra minima che è nostro
obiettivo raggiungere.
Proventi vari operativi: totale € 308.000. Previsto un
incremento di 32.000 rispetto al preventivo 2023. 

Contributo uso attrezzature bar: si ipotizza un
valore di € 25.000 uguale al preventivo 2023; 
Corsi nuoto tennis e vari: prevista la cifra di €
41.000 in aumento di € 3.000 rispetto al preventivo
2023 è la conferma del buon andamento dei corsi
sportivi proposti; 
Sponsorizzazioni: si ipotizza la cifra di € 45.000 in
incremento di € 15.000 rispetto al preventivo 2023.
Oltre all’introito per gli sponsor intendiamo anche
per il 2024 partecipare a eventuali Bandi proposti
da Regione o Fondazioni, attività che nel 2023 è
stata molto proficua;  
Contributi atleti dei settori: anche questa voce
prevista pari a € 65.00 in aumento di € 4.000
rispetto al preventivo 2023 è dovuta all’incremento
del numero di adesioni alle nostre attività sportive
giovanili. 
Centri Estivi Sportivi: previsto l’importo di € 88.000
in aumento di € 3.000 rispetto al preventivo 2023; 
Permessi a pagamento: prevista la cifra di € 24.000
con un incremento di € 2.000 rispetto al preventivo
2023, 

   Totale  1^ qt 2^qt 

Ordinari      470,00 €     245,00 €     225,00 € 

Juniores      255,00 €     135,00 €     120,00 € 

Ragazzi     107,50 €     107,50 €                  -   

Anziani     215,00 €     110,00 €     105,00 € 

Patroni 2021     117,50 €     117,50 €                  -   

Iscrizioni in prova: viene riproposta anche per il
2024 la “Promo” con una previsione di € 10.000 in
incremento di € 5.000 rispetto al preventivo 2023;  
Entrate varie (rimborsi assicurazione, sanzioni
pecuniarie, contrassegni ecc.): viene mantenuto il
dato del 2023 pari a € 5.000.

2. COSTI PER PRODUZIONE SERVIZI 
Costo del personale. Si ipotizza una spesa
complessiva di € 551.000 con un andamento in
crescita di € 26.000 rispetto al dato preventivo del
2023. Tra le voci che determinano questo incremento
ci sono: adeguamenti salariali trasmessi dallo studio
che ci segue per la tenuta delle buste paga; passaggi di
livello di alcuni dipendenti per anzianità e mansioni
svolte; termine di esenzioni contributive di un
dipendente; aumento delle mensilità previste per
dipendenti stagionali, incremento delle aliquote di
rivalutazione della quota di trattamento di fine
rapporto e altre voci minori (corsi di formazione, visite
mediche ecc.). 
Ammortamenti: l’importo pari a € 260.900 in calo di €
4.100 rispetto al preventivo 2023. 
Costi diretti settori sportivi: totale 257.000. Previsto
un incremento di € 28.500 rispetto al preventivo 2023. 

Compensi allenatori. È la voce che subirà una
crescita maggiore. Sono diverse le cause che
hanno determinato questo incremento: il maggior
impiego degli allenatori per l’aumentato numero di
atleti; l’introduzione di nuove figure professionali
(preparatore atletico, nutrizionista, mental coach e
sparring) per garantire una adeguata preparazione
agli atleti di alto livello; l’adeguamento al nuovo
Decreto ministeriale che riqualifica la figura del
collaboratore sportivo.  
Settori sportivi: Sono stati adeguati i budget di
alcuni settori per l’aumentata attività e conseguenti
aumenti dei costi di gestione.  
Utilizzo sponsor/entrate settori - Festa Atleta: voce
che comprende spese che la associazione sostiene
utilizzando gli introiti presenti nella voce
corrispondente dei Proventi vari operativi (24 h
tennis, tornei Federali tennis, manifestazioni
societarie, tesseramento soci Federazione tennis
ecc.) e altre spese quali la organizzazione della
Festa dell’atleta. 

Manutenzioni ordinarie. Si ipotizza un importo pari a
€ 215.000 in aumento di € 35.000 rispetto al
preventivo 2023. Come già accennato le nostre
strutture sono datate e necessitano sempre più di
interventi straordinari. Nel 2023 abbiamo dovuto
intervenire sulle piscine, lavoro che verrà completato
nel 2024. Abbiamo inoltre adeguato l’importo
necessario a far fronte la manutenzione del
patrimonio arboreo anche per garantirne la sua messa
in sicurezza.
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Acqua luce e gas. Messi a bilancio € 280.000 in calo di
€ 140.000 rispetto al preventivo 2023. Questo dato ci
viene dalla previsione di ottenere per il 2024 lo stesso
risparmio del 2023 grazie alle misure contenitive messe
in atto (come ben evidenziato dai grafici prima esposti)
e dalla speranza che i costi medi delle fonti energetiche
siano per il 2024 in linea o si discostino di poco da
quelli di quest’anno.     
Affitti e concessioni demaniali. Previsto un importo
pari a € 24.000 in linea con il preventivo 2023.
Pulizie - spese di sanificazione. Stanziata la cifra di €
18.000 in aumento di € 3.000 rispetto al preventivo
2023 per adeguamento prezzi dei materiali e un
miglioramento del servizio di pulizia in particolare nel
periodo estivo.
Imposte - tasse varie – canoni (irap, siae, tasse
comunali ecc.): prevista la cifra di € 31.000 adeguando
l’importo all’effettiva necessità con un incremento di €
3.000 rispetto al preventivo 2023. 
Canoni Pay – tv: previsto un adeguamento per il
servizio offerto che porta la cifra a € 6.500 annui. 
Costi amministrativi legali tecnici: tenuta paghe,
consulenza fiscale, consulenza sicurezza ecc..):
ipotizzato un importo di € 35.000 in aumento di €
5.000 rispetto al preventivo 2023. 
Centri Estivi Sportivi: previsto un importo di € 62.000
dato in linea con il preventivo 2023.
Costi vari di gestione: prevista una spesa di € 97.400
in aumento di € 10.000 rispetto al preventivo 2023,
incremento dovuto principalmente ad alcune voci come
la vigilanza, ingredienti piscina, carburante e costi vari
(pedaggi autostradali, vestiario dipendenti, materiale
infermeria ecc.). 
Risultato operativo della gestione corrente:
raffrontando Ricavi e Costi otteniamo un valore di
segno negativo pari a € 57.300 migliorativo di € 5.460
rispetto al preventivo 2023. 
Risultato di esercizio: sommando al risultato operativo
il dato dei Proventi/Oneri netti (- € 10.200 legati ai
mutui in essere) e dei Componenti Straordinari Netti (-
€ 9.000) si arriva ad ottenere un valore negativo pari a
€ 76.500 migliore di € 2.460 rispetto al dato preventivo
2023.
Disavanzo gestione corrente: dalla somma algebrica
tra le voci Risultato operativo, Ammortamenti,
Contributi soci per lo sviluppo e Tasse di ammissione
soci si ottiene un valore negativo pari a € 400. 

TAVOLA UTILIZZO RISORSE FINANZIARIE

Previsti investimenti che non comportano ulteriore
indebitamento con la richiesta di mutui. Il più rilevante
è quello della realizzazione di due campi da Paddle (€
165.000) fortemente richiesti dai soci. 

TAVOLA LIQUIDITA'

La liquidità netta generata risulta essere pari a €
196.900 in linea con quella del preventivo 2023. Questo
dato confrontato con il dato della liquidità assorbita
pari a € 355.067 determina una liquidità totale
assorbita nell’esercizio pari a € 158.167 (che tiene
conto delle quote capitale che verranno saldate nel
corso del 2025 di tutti i mutui in essere).

TAVOLA DEL PATRIMONIO

Le Attività totali sono € 5.946.268 formate da €
249.000 di Attività a breve nonché € 5.697.268 di
Attività fisse. 
Attività a breve: Il calo pari a € 47.000 rispetto al
preventivo 2023 è dovuto alla riduzione della voce
Banche per € 40.000, al calo dei crediti diversi a breve
per € 25.000 (dilazioni nel pagamento delle tasse di
ammissione) e all’incremento dei ratei e risconti attivi
per € 19.000 (importi pagati nel corso del 2024 ma
riferiti all’anno successivo).
Attività fisse: risultano in aumento di € 23.143
rispetto al preventivo 2023. Le cause sono:
l’incremento (€ 10.500) della voce Polizza
Assicurazione Previdenziale “Vera Vita” (prosegue
infatti il progetto di accantonamento della quota
relativa al trattamento di fine rapporto dei dipendenti)
e l’incremento (€ 12.644) del valore delle
immobilizzazioni totali previsto al 31.12.2024 rispetto
al corrispondente valore al 31.12.2023. 
Le Passività totali sono pari a € 800.651 la cui somma
deriva da € 488.083 di Passività a breve e € 312.569 di
Passività a medio/lungo termine.
Passività a breve: il calo di € 42.395 rispetto al
preventivo 2023 è dovuto ad una prevista minore
esposizione nei debiti verso fornitori e debiti vari e un
maggior debito in banca. 
Passività a medio lungo termine: in decremento di
€ 113.818 rispetto al preventivo 2023 è dovuto al calo
dei mutui in essere. 
Per ultimo, sommando il dato delle Passività totali (€
800.651) a quello del Patrimonio netto (€ 5.145.617),
otteniamo un ammontare di € 5.946.268 uguale al
totale delle Attività.

Il Consiglio Direttivo
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ATTIVITA'
Cassa 
Banche  
Crediti diversi a breve 
Ratei e riscontri attivi 
1 ATTIVITA' A BREVE 

6.723
229.989
141.894
44.681

423.288

1.000
150.000
120.000
25.000

296.000

Consuntivo
2022

Preventivo
2023

Immobilizzazioni materiali:
 - aree attrezzate in proprietà 
 - arredo verde alberi arbusti 
 - impianti attrezzature automezzi 
 - infrastrutture su area Demanio 
Immobilizzazioni immateteriali 
 Immobilizz. finanziarie/anticipi su investimenti futuri
 Polizza assicurazione previdenziale
2 ATTIVITA' FISSE 

119.132
691.051

986.254
3.894.008

66.126
11.903
73.319

5.841.794

116.732
711.051

918.686
3.773.008

55.245
11.903

87.500
5.674.125

3 TOTALE ATTIVITA' 6.265.082 5.970.125

PASSIVITA'

 Banche per rapporti a breve
 Rate mutui in scadenza
 Fornitori
 Debiti per retribuzioni da liquidare
 14^ mensilità maturata/ferie e rol
 Debiti verso Enti
 Debito verso Fondi Previdenziali
 Debiti diversi a breve
 Ratei e risconti passivi
 4 PASSIVITA' A BREVE 

Consuntivo
2022

Preventivo
2023

 Fondo Rischi Causa Tamoil 
 Fondo trattamento fine rapporto
 Deposito cauz.pass magnetici
 Rate mutui scadenza oltre l'anno
 5 PASSIVITA' A MEDIO/LUNGO TERMINE

6 TOTALE PASSIVITA' (4+5) 

54.931
136.047
125.000

18.000
10.000

25.000
7.500

130.000
24.000

530.478

178.243
133.659
66.105
16.983

12.452
29.716
4.463
51.678

43.585
536.885

1.100.858 956.865

70.000
124.550

3.745
365.677

563.974

70.000
125.651

3.525
227.211

426.387

 Patrimonio vincolato
 Voci del patrimonio disponibile: 
  - riserve esercizio precedente 
  - risultato d'esercizio 
 7 PATRIMONIO NETTO 

8 TOTALE PASSIVITA' E 
PATRIMONIO NETTO  

6.265.082 

129.114

5.101.446
-66.337

5.164.223

129.114

4.963.106
-78.960

5.013.260

5.970.125

TAV.1  - TAVOLA DEL PATRIMONIO 

0
110.000
95.000
44.000

249.000

Preventivo
2024

114.332
721.051
912.143

3.796.470
48.126

7.146
98.000

5.697.268

5.946.268

Preventivo
2024

99.516
139.067
70.000
18.000
12.500
30.000
5.000

70.000
44.000

488.083

800.651

70.000
148.050

3.965
90.553

312.569

129.114

5.093.003
-76.500

5.145.617

5.946.268
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TAV.2  - TAVOLA DEL RISULTATO DI ESERCIZIO 

 Importo per la gestione ordinaria 
 Importo straordinario 2023
 Importo per lo sviluppo 
 Tasse ammissione soci
 Proventi vari operativi
1 PROVENTI TOTALI OPERATIVI  

Consuntivo
2022

Preventivo
2023

1.212.623
0

115.040
154.200
347.931

1.829.794

1.226.000
93.000
113.240
90.000

276.000
1.798.240

 Costo del personale
 Ammortamenti
 Costi diretti settori sportivi
 Manutenzioni ordinarie
 Acqua-luce-gas-acqua potabile
 Affitti e concessioni demaniali
 Pulizia, disinfestazione locali
 Presidio Palestra 
 Imposte - tasse varie - canoni
 Canoni pay - tv
 Costi amministrativi legali tecnici
 Centro Estivo 
 Costi vari di gestione
2 COSTI PER PRODUZIONE SERVIZI  

504.720
263.500
231.002
185.214

380.855
24.511
15.856

28.349
27.785
3.702

31.652
62.957

103.406
1.863.510

525.500
265.000
228.500
170.000

420.000
24.500
15.000

0
28.000

4.800
30.000
62.000
87.700

1.861.000

3 RISULTATO OPERATIVO O 
DELLA GESTIONE CORRENTE (1-2) -33.717 -62.760

 Proventi finanziari vari
 Oneri finanziari conto corrente
 Oneri finanziari su mutui
 4 PROVENTI/ONERI FINANZIARI NETTI

6 RISULTATO DI ESERCIZIO (3+/-4 E 5)   

 Plusvalenze, sopravv. attive
 Minusv., sopr.pass, costi straord.
 5 COMPONENTI STRAORDINARI NETTI

830
-3.193

-15.423
-17.786

800
-3.500
-11.500

-14.200

2.144
-16.977
-14.834

0
-2.000
-2.000

-66.337 -78.960

Orari di sportello aperto al pubblico:
Dal Lunedì al Venerdì: 

dalle 10.00 alle 12.00 e dalle 16.30 alle 18.30
Sabato: dalle 10.30 alle 12.00

Mail: segreteria@canottieriflora.it
Telefono: 0372.30529

U F F I C I  D I  S E G R E T E R I A
( d a l  0 1 . 1 0  a l  3 1 . 0 3 )

Preventivo
2024

1.269.000
0

114.000
90.000

308.000
1.781.000

551.500
260.900
257.000
215.000
280.000
24.000
18.000

0
31.000
6.500

35.000
62.000
97.400

1.838.300

-57.300

800
-3.500
-7.500

-10.200

0
-9.000
-9.000

-76.500
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 Contributo uso attrezzatura bar
 Corsi nuoto tennis vari 
 Sponsorizzazioni/oblazioni/entrate settori/bandi
 Contributo atleti
 Contributi uso armadietti
 Entrate varie/sponsorizz.settore bocce
 Centro estivo  - camp tennis 
 Permessi a pagamento 
 Iscrizioni in prova 
 Entrate varie
PROVENTI TOTALI OPERATIVI  

Preventivo
2023

Consuntivo
2022

38.970
41.661
61.538

43.759
2.800
9.833

93.404
27.809
18.147
10.010

347.931

25.000
38.000
30.000
61.000
1.500
3.500

85.000
22.000

5.000
5.000

276.000

 Stipendi e Salari lordi
 Contributi sociali
 Contributo fondo fonte c/Ditta
 Trattamento di fine rapporto
 Costi vari del personale
 Assistenti bagnanti 
 COSTO DEL PERSONALE   

299.525
94.669
12.714
19.115

17.584
61.113

504.720

328.000
100.000

13.000
12.500
12.000
60.000

525.500

 Amm. Beni area attrezzata proprietà
 Amm. impianti atttrezzature automezzi
 Amm. Infrastrutture su area Demanio
 Amm. immobilizzazioni immateriali
 AMMORTAMENTI    

2.500
116.500
137.000

7.500
263.500

2.400
118.000
135.000

9.600
265.000

 Compensi allenatori
 Canottaggio olimpico + fisso 
 Nuoto 
 Tennis
 Bocce
 Utilizzo entrate varie settore bocce
 Calcio 
 Sport vari 
 Attività ricreative e culturali
 Utilizzo sponsor/entrate settori e Festa atleta
 Contratti sport dilettantistico per corsi 
COSTI DIRETTI SETTORI SPORTIVI/RICREATIVI   

73.315
27.043
19.924
12.865
14.666
9.833
1.390
1.011

10.899
27.103
32.953

231.002

83.000
26.500
20.000
16.000
17.000
3.500
1.500
1.000

11.000
20.000
29.000

228.500

 Man. immobili e attrezzatura varia
     immobili/bocce/imp.sportivi
     automezzi macchine ufficio
     barche ed attracchi
     impianti tecnologici 
     attrezzature bar 
     attrezzatura varia 
 
 Man.arredo verde
MANUTENZIONI ORDINARIE    

 Assicurazioni
 Cancelleria - stampati - periodico
 Telefoniche
 Postali e valori bollati
 Carburanti e lubrificanti
 Vigilanza notturna e sistemi di sorveglianza 
 Oneri e spese bancarie
 Bolli e tasse automezzi
 Ingredienti ed analisi piscine
 Costi vari
COSTI VARI DI GESTIONE   

58.357
6.865
1.256

66.861
820

23.357

27.698
185.214

17.278
5.798
2.353
1.468

15.243
13.644
8.675

678
13.859
24.411

103.406

Analisi di alcune voci della tavola del risultato
di esercizio 

Preventivo
2024
25.000
41.000
45.000
65.000

1.500
3.500

88.000
24.000
10.000
5.000

308.000

339.000
110.000
12.000
14.500
15.000
61.000

551.500

2.400
120.000
130.100
8.400

260.900

100.000
26.500
24.000
18.000
18.000
3.500
1.500
1.500

11.000
23.200
30.000

257.000

150.000

20.000
170.000

185.000

30.000
215.000

18.000
5.000
3.000
1.500

15.000
9.000
8.500

700
15.000
12.000

87.700

18.500
5.000
3.000
1.200

16.000
12.000
9.000

700
17.000
15.000

97.400
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TAV.3 - TAVOLA DI CONTROLLO
 UTILIZZO RISORSE FINANZIARIE 

UTILIZZO RISORSE FINANZIERIE PER LA
GESTIONE CORRENTE  

 Risultato operativo
 Ammortamenti
 Contributi soci per lo sviluppo
 Tasse ammissione soci
AVANZO/DISAVANZO DELLA GESTIONE CORRENTE   

Consuntivo
2022

Preventivo
2023

-33.717
263.500
-115.040

-154.200
-39.457

-62.760
265.000
-113.240
-90.000

-1.000

UTILIZZO RISORSE FINANZIERIE PER
INVESTIMENTI   

Investimenti autorizzati da ultimo Bilancio
Preventivo    

Investimenti art. 37/l Statuto decisi dal
Consiglio e Approvati da Assemblea     

Investim.autorizzati da prec. Bilanci
Preventivi      

23.177 0

RIEPILOGO INVESTIMENTI:   

 - da ultimo bilancio preventivo
 - del Consiglio art. 37/l statuto e app. Assemblea 
 - del Consiglio art.37/l statuto
  - da precedenti bilanci preventivi
 

Investimenti totali dell'esercizio 
      

0
204.073

23.177
0
0

227.250

Preventivo
2024

-57.300
260.900
-114.000
-90.000

-400

Consuntivo
2022

Preventivo
2023

Preventivo
2024

 Attrezzatura Cucina 
 Attrezzatura Palestra
 Ombrelloni 
 Paddle (2 campi) e percorso pedonale
 Progetto Verde
  
 

12.000
13.000
4.000

165.000
10.000

204.000

0

0

0

204.073

0

Investimenti art. 37/l Statuto decisi dal
Consiglio     

85.150
0
0
0

85.150

85.150

0 0

204.000
0
0
0

204.000
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 Avanzo/ disav. gestione corrente
 Contributi soci per lo sviluppo
 Tasse di ammissione soci 
 Accantonam./ prelievi netti TFR
 Costi vari non monetari a breve
 Proventi/ oneri finanziari netti
 Comp. Straord. netti monet.a breve
 Proventi non monetari a breve
 1 Liquidità generata dalla gestione    

LIQUIDITA' NETTA GENERATA O ASSORBITA
NELL'ESERCIZIO   

Preventivo
2023

Consuntivo
2022

-39.457
115.040

154.200
-10.400

0
-17.786
-14.834

0
186.763

-1.000
113.240
90.000
10.500

0
-14.200
-2.000

0
196.540

 Dismissioni dell'esercizio
 Increm.depositi cauz.pass.magn.
 Acquisizione finanz. m/l termine  
 Decrem.immobilizz.finanziarie
 Fondo Rischi Causa Tamoil 
 Disinvestimento immobilizzazioni
 2 Liquidità generata da fonti straordinarie     

0
220

150.000
18.241

0
0

168.461

 3 Liquidità totale generata nell'esercizio (1+2)     355.224

 Investimenti dell'esercizio
 Decrem.depositi cauzionali pass
 Incremento immobilizz.finanziarie
 Increm.depositi cauzionali
 Rimborso finanz. m/l termine
 Quota a breve finanz.m/l termine
 4 Liquidità assorbita nell'esercizio      

-227.250
0
0
0

-13.436
-133.146

-373.833

 5 Liquidità totale generata o assorbita
nell'esercizio (3-4)     -18.609

IL CONSIGLIO DIRETTIVO AUGURA A TUTTI I SOCI E FAMIGLIARI

Buon Natale e 
Felice Anno Nuovo

Durante il periodo natalizio gli uffici di segreteria
rimarranno chiusi:

dal 22/12/2023 al 07/01/2024.
Riapriranno regolarmente lunedì 08 gennaio.

Preventivo
2024

-400
114.000
90.000
12.500

0
-10.200
-9.000

0
196.900

0
0
0
0
0
0
0

196.900

-204.000
0

-12.000
0
0

-139.067
-355.067

-158.1671

0
0
0
0
0
0
0

196.540

-85.150
0

-19.834
0
0

-136.047
-241.031

-44.491
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INFORMAZIONE IMPORTANTE
Termini statutari per

presentazione dimissioni da
socio e recupero crediti

Si ricorda che in base a quanto stabilito
dall’articolo 24 dello Statuto il socio può dimettersi
dalla Società presentando comunicazione scritta al
Consiglio Direttivo almeno tre mesi prima dello
scadere dell’esercizio (30 settembre) e che la
dimissione ha effetto dall’esercizio successivo.
Condizione essenziale per potersi dimettere è
quella di essere in regola con i pagamenti delle
quote sociali.
A questo proposito si informano i soci che il
Consiglio Direttivo ha deliberato che, nel caso in
cui il socio non adempia agli impegni assunti nei
confronti dell’Associazione, incaricherà un Istituto
deputato al recupero crediti. 

Esecuzione impianti termosanitari civili ed
industriali, trasformazione e manutenzione.

Azienda e personale certificato F-gas per
installazione e manutenzione apparecchiature

di refrigerazione e condizionamento.
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CERTIFICATI MEDICI E TESSERA F.I.T. 
Si avvisano i gentili Soci e i loro graditi Ospiti che vige l’obbligo di presentare certificato medico idoneo
(si consiglia un certificato medico non agonistico con elettrocardiogramma a riposo) per tutte le
attività organizzate dalla Canottieri Flora (corsi di fitness, corsi nuoto, corsi tennis, centro estivo,
personal trainer ecc..). 
Per coloro che desiderano giocare a tennis è invece obbligatorio un Certificato Medico Sportivo
di tipo “NON AGONISTICO” (correlato da un elettrocardiogramma a riposo) o “AGONISTICO” e
registrarsi sul portale Wansport per poter effettuare le prenotazioni dei campi da tennis. 
Il sistema non consente la prenotazione del campo qualora uno dei giocatori abbia la visita medica
scaduta. E’ inoltre obbligatorio essere in possesso della Tessera F.I.T. (tessera di tipo “non agonistica” –
gratuita per il socio). Tali obblighi sono necessari anche per i giocatori ospiti, quindi il socio dovrà
presentare in Segreteria (o via mail) oltre al certificato medico dell’ospite anche la tessera F.I.T. 

Si prega di prestare particolare attenzione per quanto riguarda i certificati medici per le attività
sportive non agonistiche. Essi devono essere conformi al Facsimile (disponibile in Segreteria) in
particolare devono presentare la dicitura del decreto ministeriale DM 24.04.2013 ed avere esplicita
indicazione dell’elettrocardiogramma a riposo ECG con data ed esisto. 

Si fa presente che la TESSERA FIT ha validità annuale (scadenza il 31.12.2023 salvo proroghe dettate
dalla Federazione stessa) perciò si invita il socio a richiedere per tempo il rinnovo della stessa (qualora
già in possesso) o la richiesta di nuova tessera tramite portale FIT al link di seguito indicato.
In caso di rinnovo la richiesta può essere inoltrata anche contattando la Segreteria della Canottieri
Flora (via email all'indirizzo canottieriflora@libero.it o telefonicamente al numero 0372.30529).

LINK RICHIESTA DELLA TESSERA FIT NON AGONISTICA è:
https://tesseramento.federtennis.it/home.asp
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ORARI PALESTRA
APERTA TUTTI I GIORNI DALLE 08.00 ALLE 21.00 
(IL LUNEDI’ APERTURA ALLE ORE 09.00)

Ricordiamo che l’accesso in palestra è consentito solo su prenotazione. 
Ci si può registrare dalla app o dal sito www.canottieriflora.it 

LUNEDI' dalle 19.00 alle 20.00
MERCOLEDI' dalle 19.00 alle 20.00
VENERDI' dalle 19.30 alle 20.30

Presso sala portico

INDOOR CYCLING 

Istruttori certificati ICYFF
Davide Zaccarini 
Antonino Portera 
Claudio Concari

COSTI:
N. 10 buoni 
da esaurire in due mesi dall'acquisto

€ 60 soci Flora
€ 80 non soci
*costo € 7 una tantum per tesseramento e assicurazione

UNICI CERTIFICATI ICYFF A CREMONA

Prenotazioni della bike on line
tramite APP della Canottieri
Flora - nella sezione
"Prenotazioni on line"

Info e iscrizioni presso la segreteria Flora 0372.30529
Obbligo per l'iscrizione presentare il certificato medico.

PALESTRA
PERSONAL TRAINER

Scheda personal izzata + 1 personal  €  30,00 *
Scheda personal izzata + 2 personal  €  46,00
Scheda personal izzata + 3 personal  €  60,00
Scheda personal izzata + 4 personal  €  72,00

1 Personal  €  16,00
2 Personal  €  30,00
3 Personal  €  42,00
4 Personal  €  52,00

LISTINO PREZZI SCHEDA:

SOLO LEZIONI PERSONAL:

 *  Il personal è indipendente dalle giornate della scheda

**  LE LEZIONI PERSONAL SONO AL MAX DI 60 MIN

MARCO LORENZINI
334-3035997
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F e s t a  d e l l ’ a t l e t a  2023

NELLA FOTO INSIEME ALL’ASSESSORE LUCA ZANACCHI E AL PRESIDENTE PIERANGELO FABRIS LA SQUADRA
JUNIORES DI BOCCE: CAMPIONI ITALIANI NEL CAMPIONATO JUNIORES.

Ogni settore ha premiato i propri atleti che nell'anno hanno conseguito i risultati di maggior rilievo.

CANOTTAGGIO
Per i numerosi e importanti piazzamenti:
Anna Scolaro, Giorgia Arata, Mattia Mari, Riccardo Benedusi, Giacomo Mari, Amedeo Benedusi, Matteo Fogazzi, Alessandro
Corni, Pietro Puerari, Emma Lilian Mullai, Alice Rossi.

BOCCE
Per gli importanti risultati ottenuti in gare singole e in squadra: Lorenzo Bocchio, Alessandro Minoia, Luca Domaneschi,
Alberto Caccialanza, Alessandro Massarini,  Andrea Fornasari, Roberto Visconti, Alberto Caccialanza.

NUOTO
Sono stati premiati gli atleti che si sono particolarmente contraddistinti durante la stagione per serietà e soprattutto
assiduità agli allenamenti, in particolare coloro che hanno raggiunto l’obiettivo dei Campionati Regionali: Margherita Ligutti,
Greta Giboli, Giorgia Boni, George Dascalu.

TENNIS
Premiati gli atleti che hanno raggiunto i migliori risultati nella propria categoria: Lorelai Isabella Samamame Fuentes, Emma
Grasselli, Rocco Ferro, Giacomo Arini, Leonardo Bernabò, Leonardo Capelli.
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A t l e t a  d e l l ’ a n n o2023 A t l e t a  d e l l ’ a n n o2023 

La Canottieri Flora si è riunita il 23 settembre per celebrare i propri atleti e i grandi traguardi raggiunti quest'anno.
Molte le autorità presenti, Luca Zanacchi Assessore allo Sport Comune di Cremona, Enrica Lena Presidente AICS di Cremona
insieme a Renato Bandera, Maurizio Mondoni Presidente Azzurri d’Italia insieme al Vice Presidente della Sezione Azzurri di
Cremona Italo Mari, Giuseppe Bresciani Presidente ANSMES, Cesare Beltrami Rappresentante PANATHLON, Goffredo
Iacchetti, Presidente EISI insieme al Consigliere Fausto Capellini, Gabriele Ronda Delegato Provinciale FIB, Paolo Tinelli
Membro Presidenza CSI.
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Canottieri Flora

P E R  N A T A L E
R E G A L A

L ’ I S C R I Z I O N E  A L L A

PROMOZIONI E
CATEGORIE SPECIALI

ATTIVE:

UNDER 18
UNDER30/OVER60

COPPIE
FAMIGLIA

CONTATTA LA SEGRETERIA PER
INDIVIDUARE LA CATEGORIA DI
ISCRIZIONE MIGLIORE PER TE!

INFORMAZIONI IN SEGRETERIA A
PARTIRE DAL 08/01/2024

segreteria@canottieriflora.it
0372/30529



Desideriamo RINGRAZIARE I NOSTRI SPONSOR che hanno permesso, con il loro prezioso

contributo, di sostenere e incrementare le nostre attività per la stagione appena trascorsa. Il

Consiglio, a nome dei soci, augura a tutti un Buon Natale e Felice Anno Nuovo nella speranza di

proseguire la collaborazione anche il prossimo anno. 

A.TEC SRL – Via Castelleone 130/N – Cremona 

AGENZIA AUTOMOBILISTICA PANEVINO - Via Bernardino Ricca 7 – Cremona 

AGENZIA ITALIANA ASSICURAZIONI - MCA SAS AGENZIA ITALIANA - Via Ghisleri 1/3 - Cremona

AL QUARTO RISTORANTE - Piazza della Libertà 26 – Cremona 

ANGELO ROSSI ASCENSORI – Via delle Industrie 15 – Cremona

AUTOMOBILE CLUB CREMONA - Via XX Settembre 19 – Cremona

AZIENDA CARTARIA LOMBARDA SPA – Via Gambara 5 - Malagnino (CR) 

CENTRO ASSISTENZA IMPIANTI CULLIGAN ITALIA SPA – Via M. Kolbe 9 - Castelverde (CR)

CHECK POINT -  Via Dante 151 - Cremona

CREMONA GIOCHI E ARREDI – Via Montanara, 22/24/26 - Vescovato (CR)

DEFENDENTI A.&RINI G. SNC – Via Strada Statale 234 Codognese – Spinadesco (CR)

DM OX SRL - Via Ticino 2 – Cremona

EKOMOBIL S.R.L. - Via Boschetto 12 - Cremona 

KIMERA – Via Riglio 14 - Cremona

LINEA GIARDINO SERVICE SRL - Via Mantova 10 – Cremona

M.G.E. S.R.L.S – Via G. Di Vittorio 21 - Cremona

MECCANOCAR ITALIA SRL – Resp. Uff. Grafica Fabrizio Mugnaini 32929522005

MEDICINA PO - Via della Cooperazione 5 – Cremona

OTTICA BONARDI - Piazza della Libertà 1 - Cremona

PADANIA ACQUE S.P.A - Ufficio Comunicazione – Via Macello 14 – Cremona 

PAOLO SPOTTI -  Via Bergamo 12 - Castelverde (CR) 

PESSINA COMFORT SRL - Via Livelli 1 – Cremona 

RACCHI SRL - Via Antiche Fornaci 31 - Cremona 

SIMECOM SRL - Corso Giuseppe Mazzini 14 – Cremona 

STUDIO MARTEO SRL – Via Gardinali 26 Castelverde (CR)

SUPERFICI MATERIA & DESIGN - Via Emilia Parmense Ovest 6/D - 29010 - Pontenure (PC) 

TEDESCHI UMBERTO -  Via degli Artigiani 4 – Cremona

TERMOIDRAULICA GAIMARRI BRUNO e C. - Via G. Marenghi 25 - Castelverde (CR)

TORREFAZIONE CAFFE’ MOKAFIN di Coppi Enrico e Nicoletta SNC – Via San Rocco 1 - Cremona

UNILEVER ITALIA MKT OPERATIONS SRL - ALGIDA - Via Paolo di Dono 3/A - Roma 

WALL STREET ENGLISH CREMONA - Viale Trento e Trieste, 16 - Cremona

Dir. Responsabile: Mario Vescovi
Dir. di Redazione: Pierangelo Fabris
Segr. di Redazione: Caterina Berenzi

Reg. Tribunale di Cremona n. 281 in data 20/04/93
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